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这个版面，您是主角
身边发生的逸闻趣事烦恼悲伤，想找人说说，我们倾听。

拍的照片、画的漫画、写的博客，尽管发来。
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本周群主 李丽君

读者留言板

■“寻找种树功臣”追踪

1974年一个工程要挖地道
“指导思想就是树不能动”
□晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君

本报讯 昨日，市民愚桐打来电话，表示
他和周围的许多朋友都不希望人民路这条迎
宾路被破坏。

而晚报寻找种植人民路法桐功臣的信息
一刊发，许多读者来电提供线索，更有七八十
岁的老功臣们亲自来到晚报讲述当年种树的
故事，“作为市民参加植树是我们应尽的义务”。

中医学院一附院附近的法桐
是市建委的老同志们栽的

昨日上午，家住伏牛路、今年 76岁的马
骧老先生来到晚报，“中医学院一附院附近路东
路西的法桐都是我们单位栽的，我们不是什么功
臣，仅是参加了这个工程，作为市民参加植树是
我们应尽的义务”。一进门，老人就这样说。

提起当年植树的事，老人至今仍感到非
常自豪，“当年我在郑州市建委工作，法桐是
1954年春天栽的。”老人说，那时人民路要建
成迎宾路，而一附院附近植树的工作交给了
有着专业技术的建委，“当时还对各单位栽的
树进行评比，我们栽的树成活率百分之百，获
得了先进单位，还发了锦旗呢”。

老人还告诉记者一个故事，就是在1974
年的时候，他参加了一个工程，“那个工程也要
挖地道，从省里到市里都非常重视，指导思想就
是树不能动，哪怕碰住旁边的树根都不行”。

今年74岁的植树人
领着孙子去看亲手栽的树

谢荣国老先生今年74岁了，家住桐柏北路
开元小区，他也是当年在人民路上种法桐的功
臣之一。昨日下午，记者电话采访了谢老先生。

谢老先生声音洪亮，给记者讲述了他和同
事当年种树的情况。“那是1954年，我还在省财
委会工作，办公地点在省政府3号楼，当时我们
单位承包了人民路上40多棵树，还有河南饭店
附近的一部分植树任务。”

后来因工作需要，1958年以后谢荣国就
调到西郊的工厂里去了，但是每个周末他都
骑着车到人民路，去看看他曾经种下的树长
得如何。“前一段我带着孙子去那里，告诉他，
你看看这都是爷爷过去种的树，他就抱着树，
说爷爷真厉害。”

昨日10时许，记者从绿城广场步行至郑州
大学，经过将近1个小时的沿途观察发现，该路
段南北两侧法桐以及绿化带中的雪松大多被打
上了不同的标志。中原东路南侧，自绿城广场
至郑州大学，行道树中的多数法桐均被涂上红
色圆圈，其中 7棵大树身上有红色圆圈且圈内
有叉号。绿化带中的雪松也被漆上红色圆圈，

而特别之处是，其中 9棵被挂上A4纸张大小、
白底红字的牌子，依次写着“雪松1”……“雪松
9”的字样。中原路北侧，有着红色圆圈且圈内
有叉号标记的法桐有10棵，路北绿化带中的雪
松有 10棵挂有字样为“雪松 10”……“雪松 19”
的牌子。另外，在中原路两侧还有 8棵法桐挂
有“梧桐1”……“梧桐8”字样的牌子。

□晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君

6月 29日凌晨，集体出游的郑州丹尼斯员
工乘坐的客车在山东境内因超载和疲劳驾驶与
一辆货车追尾，客车发生侧翻。车祸造成 8人
死亡，32人受伤。

7月11日，重庆35名“驴友”通过网上自发
联络组织进行自助游，由当地村民带路进入未
开发未开放区域。在他们进入峡谷前，一位当
地村民曾提醒他们，马上要下暴雨，前往的区域
河水上涨特别快，很危险。但35名“驴友”仍然
决定继续前行，结果遇山洪突袭。

现在越来越多的人喜欢自发组织出游，或
自驾，或包车，采取不跟团的形式。但最近发生
的两起旅游事故发人深省，自发组织出游安全
很重要，出发前应该做好哪些准备工作呢？

出发前的准备

郑州晚报：出发前都应该做哪些准备？
牵着蚂蚁流浪：我觉得不用，因为我们出行

前是把一切都交给了团队负责人去处理，我觉
得唯一要准备的就是多看看他们的工作记录和

证件啥的。
深蓝：应该提前买份保险，我有一个户外旅

游的群，他们整天出去玩，所有的人都买保险，
还有出游的装备。

无泪：要有份路线图，应该知道自己要去的
地方的路况。

深蓝：如果是登山还必须有专业登山鞋。
小怪兽：考虑天气和地形。
暖﹎色凋：天气影响很重要，其他就是绷

带、纱布等必备的医疗药品。
深蓝：再找个20年以上的户外活动专家带

队，这样安全系数大大提高。

交通上该如何注意

白雪：开车的司机一定不能疲劳驾驶，最少
要有两个司机。

暖﹎色凋：前两天看新闻说有的旅游团用
的车都是报废车，他们改装下刷上漆就带着乘
客上路了，这万一有个意外不出事都难。

甜言蜜語：出去玩一定要把车检查好，就算
是自驾也要提前检查一下车子的状态，备用工
具要带好。还有通信设备，手机、无线电都要提

前准备好，另外学几个危机情况下发射求救信
号的办法。

游玩时要注意这些

甜言蜜語：始终保持高度警惕性，时刻记住
安全第一，游玩第二。

暖﹎色凋：了解要去地方的各种信息，不要
单独行动。

无泪：不能在景区乱闯。
深蓝：不能走小路，景区都在深山野林。
小怪兽：不要为了省张门票钱把自己的命

搭上。
暖﹎色凋：不要盲目自己组织出游，找有经

验、信得过的旅游团。
轻舞飞扬：其实出去旅游应该多听听当地

人的见解，应该想得周到一些。当初，他们要是
听取别人的意见这个悲剧就不会发生了。

白雪：出去游玩一定记着我们是欣赏风景
的，不是送命的！寻求刺激要注意方式。

木木很单调：工作之余出去散散心，欣赏一
下风景，释放压力，心情轻松很多。但一定要有
计划，有安全意识。

学校设在居民区，扰民
众女士：西里路上有个鼎莹化妆摄影

专修学校，学校在居民区租了几间房子，
学生很多，活动场地全放在人行道上，声
音非常大，扰民严重，同时也影响来往车
辆的通行。

厕所被砸，居民方便成问题
吴先生：我在西太康路的新华书店附

近居住，书店为了扩建，将旁边一公厕的通
道堵死，并把公厕砸了，公厕女厕上的两个
窗户全被砸掉，厕所顶部也被砸了一个大
洞，水箱、水管等设施均被砸坏。附近数百
户居民和商户如厕很不方便。

地下室渗水，咋样才能解决
朱女士：我在苗圃街48 号楼住，我家

地下室墙壁渗水严重，每次下大雨时，从
户外渗进的水都能达到脚脖子，10年来，
我们找了铁路相关几个部门，却一直都没
人管。 晚报记者 詹莉莉 实习生 符运武

空巢老人的小狗生了螨虫
热心网友纷纷支招

□晚报记者 詹莉莉 实习生 符运武

昨日，网友“水晶花”在晚报 QQ 群里
说，她家楼上一位空巢老人养的小狗得了
螨虫病。生活拮据的老太太没钱治病，每
天只能看着生病的小狗默默流泪。

复方酮康唑乳膏天天抹
网友“NANA”说，他家的狗有段时间

身上也有一块块的红斑，挺痒的，总是看见
它在挠，后来就去药店买了复方酮康唑乳
膏，天天给狗狗抹，一周之后情况就好了。

“这个药不到5元钱，不妨试一下。”
患处涂抹柴油

网友“最佳、演员”为老太太提供了一
个省钱的偏方：“听好多人说过，给病畜患
处涂抹柴油也有一定效果。”为怕老太太也
被感染，他提醒说：“老人最好经常用硫磺
皂洗澡，杀菌抑螨。”

治疗时先剪掉炎症处的毛
“要赶快给狗狗驱虫，可以给其服用左

咪唑，既驱虫又保健！”郑州牧专学生“奋斗
兒当自强”说，由于癣在狗狗身上发展的速
度很快，常常好了一块又长一块，因此治疗
时要先剪掉狗狗炎症地方及周围的毛，用
酒精等清洁一下。如果是大面积炎症，需
用硫磺皂或洗发剂洗澡，去掉表面病皮。

随后，他请教老师得出可靠的治疗方
法：先用维生素 C、硫磺粉、克霉唑各等份
研磨成粉，再用消毒水清洗，然后再涂抹伤
口，但最后还得注射伊维菌素，7 天一次，
打针见效最快。

用癣螨净药物
“除了打治疗螨虫的针以外，还可以买

癣螨净 886和 887的药水在家里给狗泡澡
和涂擦。”“天涯芳草”晒出自己的治病良方
说，“886”是擦剂，“887”是泡澡用的，这种
药一般宠物医院都有卖，她家用过，效果比
较好。

自助游，首先是安全游
近来发生的两起出游事故，都付出了生命的代价

中原路法桐和雪松“挂牌”
记者打探：为了编写沿途树木移植方案打上的记号

市园林局：有标记并不意味着要被移走

多天来，人民路上法桐的去留成为街头巷尾市民关注的话题。昨天有市民
反映，中原路上绿城广场至郑州大学段道路两侧的法桐和雪松身上，挂上了有
数字的标牌，“是不是这些大树都要砍掉啊”？昨天下午，记者获悉，这是为了优
化方案设置的编号，并不是所有挂上编号的大树都要移走或者砍掉。

晚报记者 马燕 李萌 实习生 李盼盼 孙智英/文 晚报记者 马健/图

挂牌的大树有20多棵

“前期只是对这些树木进行编号，然后编写
对沿路树木的移植方案。”昨日，郑州市轨道公
司社会事务部负责人王健告诉记者，编号都是
为轨道交通一号线一期工程所涉及沿途绿化的
统计工作，之后有关部门将制订对沿途绿化的
移植方案。“上报有关部门和经过论证之后才能
得以实施。”王健说。据他介绍，市民关注的轨
道交通一号线一期工程沿途绿化移植问题，目

前只是在前期准备阶段，如何移植、涉及树木等
问题都将由绿化部门负责。他还透露，待方案
确定后，将召开新闻发布会，给市民和公众一个
答复。

昨天下午，记者联系到市园林局，相关负责
人介绍，标记是轨道公司和施工单位做的，“不是
我们制作的，这些编号应该是用来制订优化方案
而设置的，并不意味着大树要移走或者砍掉”。

这只是前期编号，以便编写方案


